



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

création

Question écrite n° 15943

Texte de la question

M. Bernard Brochand attire l'attention de Mme la ministre de l'économie, des finances et de l'emploi sur l'excellent bilan de créations et reprises d'entreprises pour l'année 2007. En effet, le nombre de créations d'entreprises s'est élevé à 321 478 en 2007 selon l'Institut national de la statistique et des études économiques (INSEE) et les Français n'ont jamais autant créé d'entreprises qu'en 2007, ce qui prouve leur confiance en l'avenir et, s'il en était besoin, l'esprit d'initiative de nos concitoyens. Attentif depuis toujours au développement économique du département des Alpes-Maritimes, et en particulier à celui des communes de Cannes, Mandelieu-La Napoule et Théoule, il souhaiterait donc connaître le nombre d'entreprises qui ont été créées ou reprises dans ce département, et dans ces villes en particulier.

Texte de la réponse

En 2007, selon l'Institut national de la statistique et des études économiques (INSEE), près de 321 500 entreprises ont été créées sur l'ensemble de la France (y compris les DOM), soit une forte hausse par rapport à 2006 (+ 12,5 %). Environ 36 000 créations ont été enregistrées en région Provence-Alpes-Côte d'Azur (PACA) (+ 11 % par rapport à 2006) et 9 560 dans le seul département des Alpes Maritimes (+ 11 % par rapport à 2006). Sur la commune de Cannes, l'INSEE a enregistré 799 créations (+ 9 % par rapport à 2006), 192 sur la commune de Mandelieu-la-Napoule (+ 24 %) et 14 sur la commune de Théoule-sur-Mer (contre 18 en 2006). Le département des Alpes-Maritimes se caractérise, en 2007, par une forte augmentation des créations dans les activités financières : 142 créations, soit + 35 % par rapport à 2006, contre + 14 % en moyenne nationale et + 9 % en moyenne sur la région PACA ; le bâtiment : 1 847 créations, soit + 14 % par rapport à 2006, contre + 11 % en moyenne nationale et + 10 % sur la région PACA ; les hôtels-café-restaurants : 517 créations, en hausse de 15 % par rapport à 2006, contre + 13 % en moyenne nationale et + 12 % sur la région PACA ; les activités récréatives, culturelles et sportives : 284 créations, en hausse de 29 % par rapport à 2006, contre + 7 % en moyenne nationale et + 14 % sur la région PACA ; le commerce et réparation automobile : 194 créations, en hausse de 28 % par rapport à 2006, contre + 22 % en moyenne nationale et + 18 % sur la région PACA ; le commerce de gros et les intermédiaires du commerce : 757 créations, en hausse de 48 % par rapport à 2006, contre + 21 % en moyenne nationale et + 36 % sur la région PACA ; les services opérationnels : 653 créations, en hausse de 18 % par rapport à 2006, contre + 12 % en moyenne nationale et + 16 % sur la région PACA ; l'industrie (hors industries agricoles et alimentaires) : 345 créations, en hausse de 18 % par rapport à 2006, hausse de 18 % également en moyenne nationale et de + 11 % sur la région PACA ; en revanche, les créations dans les secteurs marchands de la santé et de l'action sociale ralentissent en 2007 539 créations, soit une baisse de - 12 %, contre des hausses de 16 % au niveau national et de 8 % pour la région PACA. La commune de Cannes se caractérise, en 2007, par une forte augmentation des créations dans l'industrie (hors industries agricoles et alimentaires) : 32 créations, en hausse de 40 % par rapport à 2006, contre + 18 % en moyenne nationale et + 11 % sur la région PACA ; le bâtiment : 121 créations, en hausse de 38 % par rapport à 2006, contre + 11 % en moyenne nationale et + 10 sur la région PACA ; l'immobilier : 125 créations, en hausse de 23 % par rapport à 2006, contre + 3 % en moyenne nationale, un recul de - 5 % sur

la région PACA et un recul de - 3 % sur le département ; les services de conseils et d'assistance : 105 créations, en hausse de 18 % par rapport à 2006, contre + 9 % en moyenne nationale et + 6 % sur la région PACA, en revanche les créations dans le commerce de détail ralentissent en 2007 : 119 créations, en recul de - 9 % par rapport à 2006, contre des hausses de + 11 % en moyenne nationale et sur la région PACA ; les créations dans le secteur des hôtels-café-restaurants ralentissent également (49 créations en 2007, contre 54 en 2006), ainsi que les créations dans les secteurs marchands de la santé et de l'action sociale (21 créations en 2007 contre 34 en 2006). Sur les 192 créations enregistrées en 2007 sur le territoire de la commune de Mandelieu-la-Napoule, 43 relèvent du commerce de détail (contre 18 en 2006), 30 relèvent du bâtiment (26 en 2006), 27 des services de conseils et assistance (services informatiques, activité juridiques et comptables, conseil pour les affaires et la gestion, publicité et études de marché, ingénierie et études techniques, architecture, contrôle et analyses techniques), 14 des services opérationnels (location mobilière, sélection et fourniture de personnel, sécurité, nettoyage, assainissement, voirie et gestion des déchets, services divers aux entreprises), 12 de l'immobilier, 11 des services personnels et 11 des secteurs marchands de la santé et de l'action sociale. Sur les 14 créations enregistrées en 2007 sur le territoire de la commune de Théoule-sur-Mer, 2 relèvent du commerce de détail, 5 relèvent du bâtiment et 3 des services de conseil et assistance.

Données clés

Auteur : [M. Bernard Brochand](#)

Circonscription : Alpes-Maritimes (8^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 15943

Rubrique : Entreprises

Ministère interrogé : Économie, finances et emploi

Ministère attributaire : Économie, industrie et emploi

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 5 février 2008, page 908

Réponse publiée le : 27 mai 2008, page 4483